EXAMEN SEMANAL



31 de enero al 6 de febrero del 2022



CORONAVIRUS EN MÉXICO

LA CUARTA OLA DEL COVID-19 DA OTRO PASO ATRÁS EN MÉXICO

Hasta la tarde del 6 de febrero, en México hay oficialmente detectados 5,151,525 casos. Esto representa un aumento del 4.4% a comparación de los 4,930,069 confirmados el 30 de enero. También hay 647,259 casos sospechosos.

- Oficialmente la pandemia ya ha cobrado 309,546 vidas en nuestro país, un 1.19% (porcentaje claramente superior al de la semana previa) más que los 305,893 fallecimientos registrados hasta el 30 de enero.
- México ocupa el lugar 15 a nivel mundial en cuanto al total de casos, el 16 de nuevos contagios/día, el quinto en muertes totales y el tercero en cuanto a muertes diarias.

EL SEMÁFORO SE PINTA DE NARANJA

El 4 de febrero, el gobierno mexicano publicó la actualización del semáforo epidemiológico, que estará vigente del 7 al 20 de febrero. El norte del país (15 estados) está en naranja, 13 entidades aparecen en amarillo y otras 4 (Tlaxcala, Veracruz, Chiapas y Campeche) se ubican en verde.

CORONAVIRUS EN EL MUNDO

OTRA SEMANA DE REDUCCIÓN EN LOS CONTAGIOS DE COVID-19 EN EL MUNDO

Los contagios siguen reduciendo su velocidad a nivel internacional. Esta semana sumaron un aproximado de 20.8 millones de nuevos casos, una reducción de 2.2 millones respecto a la semana previa.

- La tarde del 30 de enero había 375 millones de casos, y esta cifra se elevó a 395.8 millones el 6 de febrero. Estados Unidos (con 78 millones), India (con 42.2 millones) y Brasil (con 26.5 millones) encabezan la lista de contagios. Perú y Bulgaria son los países con más muertes con relación a su población.
- En este periodo aumentó 1.3% el número de fallecimientos: pasó de 5,681,386 a 5,758,382.

ENERGÍA

PEMEX RENOVÓ LA DIRIGENCIA SINDICAL, HUBO PROTESTAS

El 31 de enero, los trabajadores de Pemex eligieron a Ricardo Aldana como secretario general de su sindicato. La senadora Cecilia Sánchez (Morena), otra de las candidatas, acusó que las elecciones estuvieron "amañadas" y amagó con buscar el apoyo de la congresista norteamericana Nancy Pelosi.

¿CAMBIO DE SEÑAL? EMBAJADOR RESPALDA LA REFORMA ENERGÉTICA

El 3 de febrero, el embajador de los Estados Unidos, Ken Salazar, visitó la Cámara de Diputados y declaró que "el presidente López Obrador tiene razón, tiene razón de decir 'vamos a hacer cambios para lo mejor del pueblo'...se deben entender las razones de él", ya que "las leyes siempre necesitan reformarse, aprender de la experiencia".

EL BARRIL DE PETRÓLEO MEXICANO SUPERA LOS 85 DÓLARES

Los precios del petróleo mantienen su tendencia alcista. La mezcla mexicana de exportación se vendía el 4 de febrero en \$85.93 dólares/barril, subiendo \$4 dólares con respecto a los \$81.81 en que se había cotizado al cierre de la semana anterior.



@CeposOficial







ECONOMÍA

FALLECIÓ ALBERTO BAILLÈRES

El 3 de febrero falleció, a los 90 años de edad, el empresario Alberto Baillères González, uno de los más importantes referentes del sector privado, destacado por su liderazgo en compañías como Peñoles, Palacio de Hierro y GNP.

MÉXICO, A LAS PUERTAS DE LA RECESIÓN

El 31 de enero, el INEGI informó que en el cuarto trimestre del 2021, la economía mexicana cayó 0.1% respecto al trimestre previo, sumando 2 caídas consecutivas (la anterior fue del 0.4%), colocando al país en lo que muchos expertos ya califican como una recesión técnica.

LOS PAISANOS SOSTIENEN LA ECONOMÍA. RÉCORD DE REMESAS

El 1 de febrero, se dio a conocer que el Banco de México registró en 2021 la llegada a nuestro país de \$51,594 millones de dólares por concepto de remesas. Es una cifra récord, que supera en 27% el monto registrado en 2020.

SIGUE CONSOLIDÁNDOSE EL PESIMISMO...

El 1 de febrero, se publicó la más reciente encuesta del Banco de México. Los participantes apuntan a que durante el 2022 la inflación alcanzará un promedio de 4.42%, mientras que el PIB avanzaría apenas un 2.7%. Para el 2023 esperan un 3.73% de inflación y un 2.14% de crecimiento económico.

...Y BAJA LA CONFIANZA

El 3 de febrero, el INEGI informó que el Indicador de Confianza del Consumidor se ubicó en 43.4 puntos, casi 1 punto menos que las 44.3 unidades registradas en diciembre.

LAS BOLSAS DE VALORES RECUPERARON LA SENDA POSITIVA

La Bolsa Mexicana de Valores concluyó operaciones el 4 de febrero en 51,255.31 unidades, un avance de casi 594 puntos con respecto al final de la semana anterior. Por su parte, BIVA terminó en 1,058.36 puntos, subiendo casi 13 puntos a comparación de los 1,045.57 con que cerró la semana pasada.

EL PESO AVANZA FRENTE AL DÓLAR

El peso se reposicionó ligeramente. El 06 de febrero el dólar se intercambiaba por \$20.73 pesos, 12 centavos menos que los \$20.85 pesos/dólar registrados el 30 de enero.

PROCESOS JUDICIALES

EL PAN DENUNCIÓ AL HIJO MAYOR DEL PRESIDENTE LÓPEZ

El 3 de febrero, legisladores y dirigentes de Acción Nacional acudieron ante la Fiscalía General de la República, para presentar una denuncia contra José Ramón López Beltrán. Los panistas solicitan "que se investigue el origen de los recursos de las lujosas casonas de Houston" (exhibidas por LatinUs la semana pasada) y "todo lo relacionado a los contratos de las empresas proveedoras de Pemex".

UNA VEZ MÁS, ROSARIO ROBLES SE QUEDA EN LA CÁRCEL

El 4 de febrero, el juez Alejandro Vilar definió que no ha prescrito el delito de uso indebido del servicio público, del que se desprende el arresto de Rosario Robles, por lo que la exfuncionaria deberá seguir recluida en Santa Martha Acatitla.



@CeposOficial



POLÍTICA, GOBIERNO Y ELECCIONES

SE CAE LA PROPUESTA DE SALMERÓN COMO EMBAJADOR, ENTRA JESUSA

El 1 de febrero, el presidente López anunció que Pedro Salmerón declinó ser nombrado como embajador de México en Panamá. En su lugar, el titular del ejecutivo propondrá a la senadora suplente Jesusa Rodríguez (Morena).

¿PRIMOR? MORENA Y PRI VAN JUNTOS CONTRA EL TEPJF

El 3 de febrero, se anunció que los grupos parlamentarios de Morena y el PRI en la Cámara de Diputados, junto con el Partido del Trabajo, presentaron una iniciativa que pretende acotar al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, impidiendo específicamente que este resuelva impugnaciones que correspondan a los "actos parlamentarios" del poder legislativo.

NO HUBO MAYORÍA EN LA SCJN PARA MODIFICAR LA CONSULTA...

El 1 de febrero, la SCJN votó la propuesta de modificar la pregunta que se planteará en la consulta en materia de revocación de mandato. El ministro Pardo había propuesto una versión más breve, que no se prestara a interpretar la consulta como un ejercicio de ratificación y consiguió un total de 7 votos a favor, pero se necesitaba el apoyo de 8 ministros.

...LA SHCP CERRÓ LA PUERTA A RECURSOS EXTRA PARA EL INE...

El 31 de enero, la SHCP le notificó al INE que "no es viable jurídicamente otorgar recursos adicionales a ese instituto", cerrando la puerta a la opción de un presupuesto extra para la consulta en materia de revocación de mandato.

...Y EL INE APROBÓ LA CONVOCATORIA PARA LA CONSULTA

El 4 de febrero, el Instituto Nacional Electoral aprobó la convocatoria para llevar a cabo la consulta en materia de revocación de mandato, a realizarse el 10 de abril, recibiendo sufragios en 57,377 casillas repartidas en todo el país (incluyendo 300 casillas especiales). Sólo el INE podrá promover la consulta en los medios de comunicación, a través de 14 anuncios de radio y televisión.

LA POPULARIDAD DE LÓPEZ OBRADOR TROPIEZA CON LOS ESCÁNDALOS

El apoyo al presidente López retrocedió ligeramente. El 4 de febrero se ubicó en 62.8%, retrocediendo 6 décimas a comparación del 63.4% registrado el 28 de enero. Ello de acuerdo con el seguimiento de Consulta Mitofsky.



